

banyak berisi tentang cerita yang membuat siswa merasa bosan dan kurang menarik. Apalagi jika siswa sedang belajar tentang materi tertentu yang membuat siswa merasa sulit untuk memusatkan perhatiannya. Hal ini dikarenakan situasi belajar yang kurang mendukung dan faktor lainnya adalah penyiapan metode yang kurang variatif dalam pembelajaran. Sehingga ketika siswa pada saat pembelajaran berlangsung, materi yang didapatkan siswa hanya sekedar tuntas kewajiban dan kurang memberikan hasil yang maksimal.

Masalah yang terjadi ini tidak terlepas dari peranan seorang guru. Guru sebagai fasilitator dalam kegiatan pembelajaran memegang peranan penting dalam peningkatan kualitas siswa dan prestasi belajar siswa. Guru harus benar-benar memperhatikan, memikirkan dan sekaligus merencanakan proses pembelajaran yang menarik bagi siswa, agar siswa semangat dalam belajar dan mau terlibat dalam proses pembelajaran, sehingga pembelajaran tersebut menjadi efektif.

Untuk itu dalam proses pembelajaran pendidikan agama Islam guru harus mampu memilih strategi pembelajaran yang dapat menjadikan siswa mencapai prestasi belajar yang tinggi dan dapat mengembangkan potensi yang tersimpan dalam dirinya, sehingga mereka akan lebih termotivasi untuk belajar pendidikan agama Islam dengan lebih enjoy dan tidak membosankan. Dalam pembelajaran siswa akan lebih termotivasi jika apa yang dipelajarinya menarik perhatiannya,

mengajukan pertanyaan atau tanggapan yang saling berkesinambungan. Agar hal tersebut dapat dilakukan, tentunya guru-guru di sekolah tersebut dituntut mampu mendesain program pembelajaran yang baik. Sehingga sebelum proses belajar mengajar berlangsung, guru-guru diharuskan sudah menyiapkan Rencana Pelaksanaan Pembelajaran, memilih metode dan media yang sesuai dengan materi yang akan disampaikan.

Metode pembelajaran *mind map* sebenarnya bukanlah hal baru yang berkembang dalam dunia pendidikan, metode ini sudah sering ditawarkan sebagai solusi untuk mengatasi kurangnya pemahaman siswa dalam proses pembelajaran. Kendala yang sering ditemui dalam penggunaan metode *mind map* diantaranya kurangnya pengetahuan dan minat guru terhadap metode *mind map*, materi yang tidak sesuai digunakan dalam pembelajaran *mind map*, sarana yang belum memadai maupun kondisi kelas yang kurang stabil.

Atas dasar itulah, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “Pemahaman siswa dalam pembelajaran pendidikan agama Islam melalui metode *mind map* (Studi Multi kasus di SD Al Falah Surabaya dan SD Al Falah Tropodo Sidoarjo), dengan harapan pemahaman siswa terhadap pembelajaran pendidikan agama Islam dapat meningkat melalui metode *mind map*.

B. Identifikasi dan Pembatasan Masalah

Proses pembelajaran tidak akan berjalan dengan lancar apabila tidak didukung dengan komponen-komponen dalam pembelajaran. Adapun komponen yang mempengaruhi berjalannya suatu proses pembelajaran dalam kegiatan belajar mengajar adalah beberapa komponen pembelajaran yang

- a. Penelitian Retno Hermawati, Mahasiswa program pascasarjana konsentrasi bahasa Indonesia Universitas Sebelas Maret Surakarta tahun 2009 dengan judul: “Penerapan Metode Peta Pikiran (*Mind mapping*) Untuk Meningkatkan Keterampilan Menulis Cerita Pendek Pada Siswa Kelas X SMA Muhammadiyah Salatiga”.²⁶ Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa metode *mind mapping* efektif dapat meningkatkan ketrampilan menulis Cerita Pendek Pada Siswa Kelas X SMA Muhammadiyah Salatiga.
- b. Jurnal penelitian N.W. Mariyani, A.A.I.N Marhaeni dan , M. Utama, e-Jurnal Program Pascasarjana Universitas Pendidikan Ganesha Jurusan Pendidikan Dasar (Volume 3 Tahun 2013) dengan judul :Pengaruh Implementasi Strategi *Mind mapping* Terhadap Prestasi Belajar Menulis Kreatif Ditinjau Dari Kreativitas Siswa.²⁷ Hasil penelitian ini membuktikan bahwa prestasi belajar menulis kreatif siswa yang mengikuti pembelajaran dengan strategi pembelajaran *mind mapping* berpengaruh besar terhadap prestasi menulis kreatif siswa serta berbeda secara signifikan dengan prestasi belajar menulis kreatif siswa yang mengikuti pembelajaran dengan strategi konvensional.
- c. Jurnal penelitian Dewa Ayu Made Manu Okta Priantini, Nengah Bawa Atmadja, A.A.I.N Marhaeni, Jurnal Program Pascasarjana Universitas Pendidikan Ganesha Jurusan Pendidikan Dasar (Volume 3 Tahun 2013)

²⁶ Retno Hermawati, “Penerapan Metode Peta Pikiran (*Mind Mapping*) Untuk Meningkatkan Keterampilan Menulis Cerita Pendek Pada Siswa Kelas X SMA Muhammadiyah Salatiga, *Tesis*, Program Pascasarjana Konsentrasi Bahasa Indonesia Universitas Sebelas Maret Surakarta tahun 2009.

²⁷ N.W. Mariyani, A.A.I.N Marhaeni dan , M. Utama, “Pengaruh Implementasi Strategi *Mind Mapping* Terhadap Prestasi Belajar Menulis Kreatif Ditinjau Dari Kreativitas Siswa” *Jurnal*, Program Pascasarjana Universitas Pendidikan Ganesha Jurusan Pendidikan Dasar, Volume 3 Tahun 2013.

penelitian, kegunaan penelitian, kajian teori, penelitian terdahulu, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua berfungsi sebagai deskripsi Pemahaman Siswa dalam pembelajaran Pendidikan Agama Islam Melalui Metode *Mind Map* sebagaimana berikut : Pemahaman siswa dalam pembelajaran, pengertian dasar Pendidikan agama islam serta aplikasi dan keunggulan mind map dalam bidang pendidikan.

Bab ketiga merupakan paparan data hasil penelitian berupa gambaran umum SD Al Falah Surabaya dan SD Al Falah Tropodo Sidoarjo yang meliputi letak dan keadaan geografis, sejarah berdiri dan proses perkembangannya, dasar dan tujuan pendidikannya, struktur organisasinya, keadaan guru, siswa dan karyawan serta sarana prasarana. Dalam bab ini juga akan dibahas tentang pemahaman siswa terhadap pembelajaran PAI, pemahaman siswa dalam pembelajaran PAI melalui metode mind map serta kendala pemahaman siswa dalam pembelajaran PAI melalui metode mind map di SD Al Falah Surabaya dan SD Al Falah Daarussalam Sidoarjo.

Bab keempat merupakan pembahasan hasil penelitian terhadap pemahaman siswa dalam pembelajaran pendidikan agama Islam, pemahaman siswa dalam pembelajaran pendidikan agama Islam melalui metode mind map serta Kendala pemahaman siswa dalam pembelajaran pendidikan agama Islam melalui metode mind map di SD Al Falah Surabaya dan SD Al Falah Daarussalam Sidoarjo.

Bab kelima: penutup yang digunakan sebagai wadah untuk memberikan kesimpulan dan saran.